

## Un pacte pour une nouvelle gestion des villes

*Le congrès « Co-Gouvernance, co-responsabilité dans les villes aujourd'hui » (17-20.1.2019, Italie, Centre Mariapolis international de Castel Gandolfo) s'est achevée par un document qui propose aux citoyens et aux administrations publiques la pratique de la participation et de la construction de réseaux de citoyens, d'acteurs sociaux et de villes.*

**“La politique est l’amour des amours qui recueille dans l’unité d’un dessein commun, la richesse des personnes et des groupes, en permettant à chacun de réaliser librement sa propre vocation” (Chiara Lubich)**

Depuis peu s'est terminé un fameux défi, « «Co-Governance’, coresponsabilité dans les villes aujourd'hui”, le congrès consacré au gouvernement participatif des villes, organisé par le Mouvement Humanité Nouvelle, le Mouvement Politique pour l'Unité, et l'Association Villes pour la fraternité, expressions de l'engagement politique et social des Focolari. **Cela a été la première édition de l'événement, qui dans deux ans sera répercuté au Brésil.**

**Au rendez-vous ont participé plus de 400 administrateurs publiques, des politiciens, des entrepreneurs, des académiciens et des citoyens de 33 pays.** Au centre des travaux, il y a eu **la participation, présentée sous ses nombreuses applications**, comme on a pu l'entendre par le biais des histoires et des pratiques partagées par les plus de 60 experts dans les domaines de l'urbanisme, de la communication, des services, de l'économie, de la politique, de l'environnement.

**“Nous sommes convaincus que la participation est un choix stratégique**, la façon la plus appropriée de vivre bien au sein de la ville – explique Lucia Fronza Crepez, ex-parlementaire, formatrice à l' “École de préparation sociale” à Trente et membre du comité scientifique de l'événement. “Une participation qui n'est pas conçue comme une substitution de la procédure de représentation, mais choisie comme une modalité efficace pour affronter la complexité des problèmes et redonner donc corps à la démocratie déléguée”.

**Fruit des travaux est l'approbation et la signature du “Pacte pour une nouvelle ‘Governance’ ”** avec lequel les participants s'engagent à enthousiasmer leurs communautés et administrations publiques. Les 400 signataires du pacte se sont engagés à composer **trois réseaux afin de regrouper les diversités et répondre à la complexité du réel.**

Ce sont des **réseaux de citoyens** : “Ceux qui habitent le territoire urbain maintiennent des diversités de fonctions et de tâches, mais sont inspirés par la même responsabilité” ; **réseaux d'acteurs** collectifs, c'est-à-dire des groupes professionnels et économiques, sujets du volontariat et du milieu religieux, de la culture et de l'université, de la communication, etc.” ; **réseaux entre les villes** : “...qui se proposent de faire collaborer avant tout la citoyenneté avec la création de plate-formes accessibles à tous et d'utilisation facile. Ils coopèrent en surmontant les intérêts particuliers et les préjugés qui minent la confiance, fondement indispensable à la construction d'un réseau. »

*Stefania Tanesini*

(1) Informations et textes de la conférence: [www.co-governance.org](http://www.co-governance.org)